

También, desde finales del siglo XVI, se le vincula a las obras de la cabecera de la colegiata de Xàtiva en la que, posiblemente, pudo estar implicado hasta que es llamado para continuar la fachada principal de la iglesia de la Asunción de Almansa: "...Francisco de Figuerola, maestro de cantería que a hecho la obra de la yglesia mayor de la ciudad de Xàtiva, y sse obliga de levantar la dicha portada y las torres..."⁸. En fecha indeterminada trabaja en la torre de la iglesia de Ayora (València) como recoge en su testamento: "...declaro que yo e hecho unas obras en la tore y chapitel de la yglessia parochial de la villa de Ayora..." (para la que deja) "...ciento y cuarenta ducados"⁹.

No puede fecharse, tampoco, la intervención que lleva a cabo en Alberic (València) en "...cierta obra que hice de una ssisterna y fuente de la plaça...", que cita en el testamento y que deben tratarse de las que aparecen, todavía, en la obra "*Topografía médica de Alberique*" a principios del siglo XX¹⁰. En ésta se da cuenta de la existencia de dos aljibes, uno mayor en el antiguo castillo —que se identifica como de origen árabe— y otro más pequeño en la plaza del Juzgado; la fuente, hoy desaparecida, puede tratarse de la que se ubicaba en la plaza de la Constitución y que aparece en los planos de la ciudad de la publicación. Por la proximidad de la fuente al aljibe grande, del que se conservan importantes restos, no puede descartarse que fuese en ambas obras hidráulicas donde interviniera el "maestro de cantería", por lo que, en el aljibe, se limitaría a reformar una construcción anterior. La otra posibilidad es la de que su actuación se llevara a cabo en dos ámbitos distintos y, por lo tanto, realizase el aljibe pequeño de la plaza del Juzgado o del Convento. (fotografía 3).

Además de por su actividad profesional, la vinculación de Figuerola con la ciudad de València debió prolongarse una parte importante de su vida ya que, entre otros motivos, antes de morir seguía disponiendo de una vivienda en la calle de San Vicente de la capital. De su vida familiar tan sólo conocemos que debió disfrutar de una situación económica desahogada, que estuvo casado, aunque no sabemos el nombre de la esposa, y que de tener hijos no le sobrevivieron, pues no se contempla a ninguno en el testamento.

⁸ PEREDA HERNÁNDEZ, Miguel Juan: *La Iglesia de Santa María de la Asunción de Almansa. (Estudio Histórico 1524-1987)*, no paginada. Cuadernos de Estudios Locales n.º 8. Asociación "Torre Grande", Almansa, 1987.

⁹ A.H.P.A., Testamento..., documento citado, pág. 82 r.

¹⁰ *Topografía Médica de Alberique*. Facsímil de la obra del Dr. Roel escrita entre la segunda y tercera década del siglo XX. Publicacions de l'Ayuntament, Alberic, 1992.